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La presidenta Claudia Sheinbaum recibió a Christopher Landau, subsecretario de Estado, en 

Palacio Nacional donde se analizó la posibilidad de. que en los próximos meses Marco Rubio, 

secretario de Estado de ese país visite México y cuál será su probable agenda. Además, se 

discutieron asuntos clave como migración, seguridad y comercio, temas que han cobrado especial 

relevancia tras las recientes movilizaciones en Los Ángeles por las redadas migratorias, y las 

declaraciones cruzadas entre autoridades de ambos países. La mandataria mexicana explicó por la 

mañana que se trataría de una conversación abierta, originalmente pensada como preparativo 

para una visita del secretario de Estado, pero que ahora también incluiría la posible reunión entre 

ella y el presidente Donald Trump, prevista en el contexto de la próxima Cumbre del G7 que se 

celebrará en Canadá la siguiente semana. En el encuentro también estuvo presente Omar García 

Harfuch, secretario de Seguridad, en el encuentro con el exembajador de EU en México. Aunque 

no se han dado detalles de los temas que trataron seguramente la mandataria mexicana habló 

sobre las protestas de mexicanos en Los Ángeles, y la acusación que Kristi Noem hizo en su contra. 
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SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Y EL LÍDER DEL PRI EN SAN LÁZARO, RUBÉN MOREIRA 

INTERCAMBIAN OPINIONES POR RESULTADOS EN ELECCIONES EN DURANGO 

La tribuna de la Comisión Permanente se encendió ayer miércoles por el intercambio de 

acusaciones que protagonizaron el senador y líder de Morena, Adán Augusto López, y el diputado 

y coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, por el resultado de la elección del 1 de junio 

en Durango. Todo comenzó cuando Moreira Valdez hablaba en tribuna y el coordinador de los 

senadores de Morena solicitó el uso de la palabra para mencionarle que en una nota “de un diario 

de circulación nacional” Moreira fue reconocido como “el más depurado ejemplo del mapachismo 

electoral del viejo régimen”, insinuando que el PRI logró mantener la mayoría de municipios 

debido a las viejas prácticas electorales.  En su respuesta, Moreira, acusó que el principal factor de 

la derrota de Morena en Durango se debió a la mala operación política e inexperiencia de “Andy” 

López Beltrán, de quien dijo, trató de ganar usando el apellido de su padre. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA MANIFESTÓ SU VOLUNTAD DE DIÁLOGO CON AUTORIDADES 

DE EU 

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión Permanente y del Senado, reiteró su 

compromiso con el diálogo con las autoridades de Estados Unidos, luego de un desencuentro con 

el senador republicano Eric Schmitt, quien propuso aplicar un impuesto del 15 por ciento a las 

remesas enviadas por migrantes. El legislador de Morena fue objeto de críticas por parte de la 

oposición, tras manifestar su preocupación por la posible aprobación de esta medida, lo que 

también motivó un llamado de atención por parte de la presidenta Claudia Sheinbaum. “La 

oposición ha estado de insidiosa por una crítica que hice yo a que se pudiera aumentar el 

impuesto a las remesas, generando una descalificación a mi persona”, declaró Fernández Noroña. 

Enfatizó su voluntad de mantener una relación constructiva con Estados Unidos, y expresó su 

rechazo a la propuesta fiscal al considerarla una forma de doble tributación que afectaría 

directamente a la comunidad migrante mexicana. 

PERIODO EXTRAORDINARIO SERÁ DE 23 A 30 DE JUNIO 

No hay plazo que no se cumpla y en el caso del periodo extraordinario este ya llegó. Y es 

que Claudia Sheinbaum, y los coordinadores parlamentarios Adán Augusto López, del Senado, 

y Ricardo Monreal, de la Cámara de Diputados, acordaron que ambas Cámaras sesionen en 

periodo extraordinario del 23 al 30 de junio, una vez que la mandataria federal presentó el 

paquete de reformas y nueva ley en materia de Guardia Nacional. Así, la próxima semana ambas 

Cámaras convocarán a sus respectivas comisiones para emitir los dictámenes que se necesitan y la 

Comisión Permanente pueda convocar al extraordinario. Pero mientras las Cámaras del Congreso 

de la Unión estarán obligadas a avanzar lo más pronto posible, la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión se mantiene en su dinámica de improductividad, pues aunque la semana 

pasada se integraron las tres comisiones de trabajo y estaban programadas para instalarse esta 

semana, Respecto del periodo extraordinario, la Cámara de Diputados tiene que dictaminar las 

dos nuevas leyes en materia de seguridad pública, así como la nueva Ley de la Guardia Nacional y 



 

OPINIÓN 12/06/2025  

las reformas a las leyes Orgánica de la Administración Pública Federal; Orgánica del Ejército y 

Fuerza Aérea Mexicanos; de Educación Militar del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; de Ascensos 

y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; del Instituto de Seguridad Social para las 

Fuerzas Armadas Mexicanas y la de Disciplina del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; así como a 

los códigos de Justicia Militar y Militar de Procedimientos Penales. Y el Senado tiene que 

dictaminar seis reformas más. Por lo pronto la Comisión Permanente está citada para el próximo 

viernes 20 de junio con el propósito de convocar a este periodo extraordinario. 

BANXICO CONFÍA EN ESTABILIDAD FINANCIERA, A PESAR DE LOS RIESGOS POR POLÍTICAS DE EU 

Pese a las tensiones comerciales con Estados Unidos, producto de su política arancelaria y 

migratoria, el sistema financiero mexicano se mantiene sólido y resiliente, concluyó el Banco de 

México (BdeM). En su informe semestral de estabilidad financiera, el banco central hizo énfasis en 

que el sistema bancario nacional tiene sólidos niveles de capitalización y liquidez, los cuales se 

encuentran por encima de los mínimos que exige la regulación. Al presentar el reporte, Victoria 

Rodríguez Ceja, gobernadora del BdeM, destacó que las pruebas muestran que el sistema 

financiero mexicano tiene la fortaleza para enfrentar escenarios adversos. “El sistema financiero 

mexicano ha mostrado resiliencia en un contexto global caracterizado por la desaceleración de la 

actividad económica, la continuación del proceso desinflacionario, las tensiones comerciales entre 

Estados Unidos y sus socios comerciales. 

SENADOR ENRIQUE INZUNZA CONFÍA EN QUE LEY DE TELECOMUNICACIONES SERÁ APROBADA 

POR CONSENSO 

El presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, Enrique Inzunza Cázarez, informó que se 

elaborará un nuevo dictamen sobre la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, que 

podría ser discutido en un periodo extraordinario. Comentó que después de concluir con los 

conversatorios sobre esta reforma, se han llevado a cabo jornadas de análisis e, incluso, ayer se 

realizó una reunión con la consejera jurídica del Poder Ejecutivo Federal, Ernestina Godoy Ramos, 

y con el titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Antonio Peña 

Merino, para analizar las observaciones y posibles cambios. Al preguntarle sobre los cambios 

“más importantes” que se harán al proyecto original, Enrique Insunza dijo que, entre los temas de 

mayor reflexión en los conversatorios, está el de la integración de un órgano colegiado, porque la 

iniciativa original confería diversas atribuciones de manera directa al titular de la Agencia de 

Transformación Digital y Telecomunicaciones. Agregó que la Agencia se mantiene, porque tiene 

una función, un marco de atribuciones, pero partes fundamentales estarán a cargo de un cuerpo 

colegiado, desconcentrado, con autonomía técnica y con perfiles técnicos. Cabe mencionar que el 

legislador está muy confiado en la Ley será aprobada con el respaldo de la oposición 

LÍDER DE PRI, ALEJANDRO MORENO ACUSA AL GOBIERNO DE GENERAR CRISIS CON EU 

El líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas afirmó que, por su torpeza e incapacidad para 

generar condiciones de diálogo y cooperación, el gobierno de Morena en cuestión de horas ha 

provocado una crisis que pone en riesgo la relación bilateral de México con Estados Unidos, así 
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como el bienestar de millones de mexicanos a ambos lados de la frontera. El dirigente nacional 

del PRI dijo que lo está haciendo el gobierno de Morena con la política exterior mexicana es 

preocupante y peligrosamente irresponsable. 

DIPUTADO DEL PRI MARIO ZAMORA LLAMA A ELIMINAR TRÁMITES PARA ATRAER INVERSIONES 

Siempre activo  el diputado federal Mario Zamora Gastélum presentó una proposición con punto 

de acuerdo ante la Comisión Permanente, que exhorta a las Secretarías de Economía y de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales; a la Comisión Nacional del Agua; a la Comisión Federal de 

Electricidad; y a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, a que, en el ámbito de sus 

respectivas competencias, faciliten y agilicen los procesos administrativos, permisos y beneficios 

fiscales para proyectos de inversión extranjera responsable, como el Proyecto Minero Santo 

Tomás en Choix, Sinaloa, en beneficio del desarrollo económico, social y sustentable de las 

comunidades locales. El legislador subrayó que la minería es un motor clave para el crecimiento 

de Sinaloa y de México. En ese sentido, señaló que el Proyecto Santo Tomás —con una inversión 

de más de mil 500 millones de dólares— tiene el potencial de generar más de 800 empleos 

formales directos y revitalizar comunidades serranas, siempre y cuando se cuente con reglas 

claras y trámites eficaces que permitan concretar estas oportunidades. Este llamado responde a la 

importancia del sector minero en Sinaloa, que actualmente genera 5 mil 427 empleos formales y 

aporta más de 4 mil 300 millones de pesos anuales a la economía estatal. De acuerdo con datos 

del Gobierno de Sinaloa, la inversión minera en la entidad superó los 6 mil 294 millones de pesos 

en marzo de 2025, siendo el Proyecto Santo Tomás uno de los 20 proyectos estratégicos que 

impulsarán el desarrollo regional. Zamora Gastélum también propuso fortalecer la coordinación 

entre las dependencias y los tres órdenes de gobierno para consolidar un entorno favorable a la 

inversión. “Sinaloa tiene todo el potencial para ser un referente en el desarrollo económico del 

noroeste de México. Proyectos como Santo Tomás no solo generan riqueza, sino que también 

pueden mejorar la calidad de vida de las comunidades más marginadas”, afirmó. 

SENADORES RICARDO ANAYA DEL PAN Y MANUEL AÑORVE DEL PRI FIJAN POSICIONAMIENTO 

RESPECTO A POLÍTICA MIGRATORIA DE EU 

Ricardo Anaya, coordinador del PAN en el Senado, subrayó la necesidad de actuar con 

profesionalismo y responsabilidad, advirtiendo que manifestaciones en México pueden ser 

utilizadas por el gobierno estadounidense como argumento para justificar acciones represivas 

contra migrantes. “Porque por supuesto que si ustedes hacen un mitin en el Zócalo y llaman a que 

haya manifestaciones públicas, pues el día de mañana el gobierno de Estados Unidos va a acusar 

que ustedes están incitando a la violencia”, señaló.  Por su parte, Manuel Añorve, coordinador del 

PRI, acusó al gobierno federal de improvisar en su política exterior y de utilizar la diplomacia como 

mitin político.  “Confunden la diplomacia con el activismo político, quisieron convertir la relación 

con Estados Unidos en un mitin, en acarreo y la realidad les estalló en la cara, y aun así siguen 

creyendo que la política exterior se grita en la plaza pública, en el Zócalo con acarreados. Y 

obviamente ahí están las consecuencias”, acusó.  
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EU PODRÍA EXTENDER PAUSA A ARANCELES RECÍPROCOS, ASEGURÓ SCOTT BESSENT, 

SECRETARIO DEL TESORO 

Estados Unidos podría considerar extender la pausa de los aranceles "recíprocos", aplicados a 

todos los productos que entran en el país, si las negociaciones avanzan "de buena fe", estimó el 

secretario del Tesoro, Scott Bessent. "Dependerá del presidente (Donald) Trump, pero creo que, 

si alguien negocia de buena fe, será posible una extensión", dijo Bessent en el Congreso 

estadounidense. En abril, Trump decretó aranceles para la mayoría de los socios comerciales de 

EU, pero pausó las tarifas aduaneras más altas impuestas a muchos países hasta principios de julio 

para dar margen a las negociaciones. Estaremos atentos. 

TRUMP AMENAZA CON MÁS ARANCELES A MÉXICO SI NO INVESTIGA POLÍTICOS 

RELACIONADOS CON EL 

El gobierno de Estados Unidos estaría presionando al de México para que investigue y procese a 

políticos con presuntos vínculos con el crimen organizado y los extradite a Estados Unidos si hay 

cargos criminales que responder allí, según Reuters. La agencia de noticias cita fuentes 

familiarizadas con el asunto que señalan que las solicitudes han sido planteadas al menos tres 

veces por el secretario de Estado de EU, Marco Rubio, y su equipo en reuniones bilaterales y 

conversaciones con funcionarios mexicanos. Las peticiones buscan presionar al gobierno de la 

presidenta Claudia Sheinbaum para que investigue a los actuales funcionarios electos y lance una 

ofensiva sin precedentes contra el narcotráfico, dijeron cuatro fuentes. De acuerdo con dos de las 

fuentes, en las reuniones, los funcionarios estadounidenses pidieron acciones contra varios 

políticos de Morena, el partido de Sheinbaum, y amenazaron con imponer más aranceles si 

México no tomaba medidas. Siempre según Reuters, Estados Unidos planteó la solicitud por 

primera vez en la reunión del 27 de febrero en Washington, encabezada por Rubio y el canciller 

mexicano, Juan Ramón de la Fuente. La fiscal general de Estados Unidos, Pam Bondi, y otros 

funcionarios de los Departamentos de Seguridad Nacional y Justicia, así como del Tesoro, 

asistieron a la reunión, igual que el fiscal general de México, Alejandro Gertz, y el secretario de 

Seguridad, Omar García Harfuch. En el encuentro también se discutió la posibilidad de agilizar la 

captura o deportación de objetivos prioritarios de la Administración de Control de Drogas (DEA) y 

el Buró Federal de Investigaciones (FBI), según dos de las fuentes de la agencia de noticias. Como 

parte de las discusiones, funcionarios estadounidenses plantearon también la idea de nombrar a 

un zar del fentanilo en Estados Unidos para que se comunique de manera directa con Sheinbaum 

sobre el progreso en el combate a la producción y tráfico del opioide sintético. 
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